

EL DIARIO DE MENORCA.

PUNTOS DE SUSCRICIÓN.

MAHON.

EN PROVINCIA.

Imp. de D. J. Fábregues.
Tienda de D. D. Orfila.
de D. N. Fábregues.

Remitiendo el importe
de la suscripción por inc-
tio de libranza.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

Menorca 6 reales al mes.

Provincias 24 reales trimestre.

Un número suelto medio real.

ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscriptores á 8 mas. por línea.

Los no suscriptores 12.

Y las repeticiones á la mitad de precio.

Los títulos, estados y viñetas, se pagarán por la dimensión que ocupen.

SECCION DE NOTICIAS.

De las correspondencias del *Diario de Barcelona* copiamos lo siguiente:

Paris 2 de julio.

A falta de importantes noticias del teatro de la guerra se divaga en suposiciones á que naturalmente da margen la situación. Creo innecesario añadir que el público solo se ocupa de Francia y de Inglaterra que tienen sin duda en sus manos la paz ó la guerra. Por lo que respecta á la Gran Bretaña, como acaba de demostrar su afición decidi la á la paz, no se habla de ella, porque se tiene la seguridad de que hasta estar tomada Copenhague y destronado el Rey, no enviará sus buques al Báltico. Pero la actitud es traña de la Francia llama mucho más la atención, sobre todo desde que no puede dudarse de la reconstitución de la triple alianza.

No es probable que el gabinete de París se resuelva á permanecer en su aislamiento; por esto cunden mas de cididamente que nunca los rumores concernientes a una mayor intimidad de relaciones entre Francia e Inglaterra. Y ya desde ahora puede reconocerse que su tono ha bajado notablemente.

Según noticias procedentes de un conductor de ordinario bien informado, la alianza de las tres potencias del Norte está muy lejos de ser tan completa como por punto general se cree. Sobre todo la Prusia y el Austria no están unidas con mucha intimidad.

El Austria, á pesar de todo cuanto en contra se ha dicho, insiste en la candidatura del duque de Augustem Burgo, porque no tiene los mismos motivos de resentimiento que la Prusia para apoyar al candidato de la Ru-

sia. Por otra parte la Prusia que fácilmente se inclinaria á la idea de reunir un Congreso, encuentra en el Austria una antipatia decidida ante esta solución.

Comprendese en efecto que el Austria que tiene mas que perder en el arreglo que se haga en favor de los pueblos, se muestre poco dispuesto a esponerse á perder alguno de sus Estados. Pero no es esto todo. También en otro punto el gabinete de Viena disiente por completo del de Prusia: este punto es el llamamiento eventual que tendrá que hacer la Alemania para la guerra contra Dinamarca.

Parece que al Austria no le gusta más que á la Prusia tener que pagar tan solo una tercera parte de los gastos de la guerra; pero como ve aproximarse el resultado final, supone con razon que será muy difícil ponerse de acuerdo cuan lo llegue el momento critico de hacer la reparticion del pais conquistado.

De un documento oficial resulta que en los tres primeros meses de este año han salido de los puertos de la Carolina del Norte mas de veinte mil balas de algodón, que representan unos cuatro millones de kilogramos, y valen unos treinta millones de francos. Por lo tanto, el bloqueo de los puertos no es tan severo como generalmente se cree.

Hoy vuelve á decirse lo que ayer indiqué á V., esto es, que las tres potencias del Norte han instado vivamente á la Gran Bretaña para unirse á ellas contra la Francia. Pero hoy como ayer no estoy dispuesto á dar crédito á semejante especie. Al contrario, es mucho mas probable que se hayan establecido negociaciones, como

he oido decir, á fin de restablecer la alianza anglo-francesa muy asentada y ciente mente.

Las noticias del teatro de la guerra siguen siendo muy desfavorables á los daneses. El telegrafo los presenta como animados de un ardor extraordinario y dispuestos á desenvolver su vasto plan de campiña, que consiste en apoderarse sucesivamente de todas las islas de Dinamarca para penetrar en seguida en el centro del país y aun en Copenhague.

Ante las amenazas de esta conquista inminente el gobierno de Dinamarca parece incerto e indeciso. Sus tendencias le incluirian á la paz; pero la opinion pública, ó mejor, la opinion del partido exaltado, que en la actualidad es el mas poderoso, como les sucede á los partidos extremos en los momentos de crisis, le empuja cada dia mas á la guerra. El gobierno no se atreve á retroceder, porque sabe que su popularidad y aun la Corona están comprometidas en esta cuestion, y que el menor descuido podria dar margen a que se proclamase la república.

Sin embargo, como por otra parte no opone le temor que los autores prusianos vayan á arrebatarle la Corona, mal protegida por la vaga amenaza de la Gran Bretaña, seria muy posible, según se dice, que estuviese próximo á tomar una resolucion capital, como por ejemplo la de echarse en brazos de Suecia y Noruega. Por aca hasta se ha llegado á decir que el gobierno francés ha sido el primer instigador de esta politica alda que dejó entrever la posibilidad de su cooperacion. Lejos estoy de creer que las cosas hayan llegado á este punto: sin embargo no puedo menos de notar que la renovacion

de la triple alianza entre las tres potencias del Norte, al propio tiempo que no deja otra defensa á Dinamarca, provoca precisamente por parte del gobierno francés esta hábil contestación a la entrevista de Kissingen.

La Prusia no se recata ya ahora del plan de conquista que siempre se le ha atribuido, pero que insistía en negar; he aquí que ya en la Jutlandia obra como gobierno. Me han asegurado que ha manifestado á las potencias que va á empezar las obras deertura del canal del Schleswig.

Mas no creo que semejante conducta le proporcione muchos partidarios. Al contrario manifiestase contra ella una viva oposición desde que se sabe que ha renunciado á la candidatura del duque de Augustemburgo para adoptar la del duque de Oldemburgo que sigue gozando de muy pocas simpatías en los ducados y contra la que el sentimiento público se ha declarado en varios meetings cuyas esposiciones son enérgicamente motivadas.

De La Correspondencia:
Podemos asegurar de nuevo por mas que algunos periódicos digan lo contrario, que ni ahora, ni quizás en mucho tiempo se cubran las dos vacantes de general que existen. Cuando llegue el caso de proveerlas, el gobierno fijará su atención en los antecedentes oficiales de las personas á quienes considere dignas de proponer a S. M. para el ascenso, y no en comparaciones, siempre enojosas, que se hagan y puedan hacerse en suelos de periódicos.

Un documento importante ha venido á confirmar lo dicho por el Sr. Salazar y Mazarredo sobre el atentado de que fué objeto en Panamá por los emisarios del Perú; y este documento es una comunicación del cónsul de Francia en Panamá al presidente de la república de Colombia, en el que se leen las líneas siguientes:

«Mi escudo ha sido ultrajado; se buscaba como forzar mi puerta; mi pabellón ha sido insultado, las más groseras injurias se profirieron contra mi gobierno y contra mí, y esto hasta una hora muy avanzada de la noche. El presidente Santa Coloma ha dado explicaciones sobre el atentado; pero el cónsul francés no parece haberse satisfecho con estas explicaciones, y viendo que en las reuniones populares se condenaba á un mis-

mo tiempo contra la conducta de la España en el Perú, y la de la Francia en Méjico, había pedido fuerzas navales francesas á Acapulco.»

En Tolón se ha aprobado últimamente un nuevo modelo de cañón que acoraza las, dispuestas de modo que puedan utilizarse lo mismo por tierra que por mar. Estas cañoneras tienen muy poco calado y llevan sobre cubierta un redil acorazado con 6 portas y 18 troneras.

En breves horas pueden desmontarse, quedando divididas en 18 trozos, inclusa la máquina, y en caso de necesidad podrían librarse un combate en el Mediterráneo, por ejemplo, atravesar después la Francia en ferro carril, convenientemente desmontadas, y á las treinta y seis horas hallarse á orillas del Océano, preparadas á marchar nuevamente al combate.

— Frente á la rada de Cherburgo va á verificarse un breve combate entre el *Kerseage* y el buque confederado que viene á sustituir al *Alabama*; pero el gobierno francés ha tomado las medidas necesarias para evitar que esta acción de guerra no tenga tan fatales consecuencias como la verificada hace pocos días en las mismas aguas.

— Esperase en París á un hermano del general confederado Lee, encargado de una misión de parte del gobierno de Richmond.

— *El Monitor* publica el siguiente parte telegráfico del general Martímprey, gobernador general interino de Argelia:

«Confluencia del Oued Khellong y del Mina 27 de junio de 1864.

«Después de una operación combinada en la cual han tomado parte las cuatro columnas Rose, Liebert, Martineau y Lapasset, reunidas bajo misiones, todas las tribus de los hilates que se hallaban aun en estado de rebelión, se han rendido á discreción después de perseguirlos hasta sus últimos refugios. Están en nuestro poder más de cuatro mil prisioneros como garantías de sumisión. Los goums que han operado con las columnas han desplegado mucho vigor. Mañana encontrare al general Deligny en Relizane, le encargaré la dirección de los negocios de esta parte de su división, y el 29 me embarcaré en Mostaganem para regresar á Argel.»

— La toma de la isla de Alsen, con-

tra lo que dijo el telégrafo, no ha costado un breve combate á los prusianos sino una reñida batalla que empezó á las cuatro de la mañana y duraba todavía á las dos de la tarde. Los dinamarqueses han defendido con vigor todas las posiciones que ocupaban, ó han ocupado sucesivamente durante el combate.

— Los austro-prusianos están firmemente resueltos á apoderarse de la isla de Fionia si el gobierno dinamarques, después de perder la Jutlandia y la isla de Alsen, no pide la paz. La ocupación por los aliados de la isla de Fionia supone necesariamente la entrada de las escuadras de Austria y Prusia en el Báltico; pero esta eventualidad ha sido ya prevista en la conferencia de Carlsbad entre los soberanos de Austria y Prusia.

— El general Lamarmora ha solicitado una licencia de tres meses para viajar, dejando encomendado á otro general el gobierno de Nápoles.

— Desde 1837 no ha sido reelegido ninguno presidente en los Estados Unidos. En épocas anteriores solamente merecieron esta honra Washington, Jefferson, y Madison, Monroe y Jackson.

— El 8 de mayo último ha muerto en Littan (Moravia) un hombre llamado Jorge Dietz, á la respetable edad de ciento treinta y dos años. Dietz nació en Bratersdorf á primeros de febrero de 1732. En 1756 era soldado, y tomó parte en la guerra de los siete años, combatiendo además contra los turcos. Contrajo después matrimonio, y su mujer murió sin dejarle sucesión. A la edad de ciento siete años se volvió á casar con una joven de diez y nueve, de la cual tuvo dos hijos. Ha conservado hasta la última hora sus facultades mentales, sin que durante su larga vida se haya sentido enfermo. Su viuda tiene en la actualidad cuarenta y cinco años.

— Marsella 1º — Se han recibido noticias de Túnez. La ciudad seguía tranquila el dia 25 de junio, pero estaba casi desierta. El comercio está paralizado. El bey quiere reunir una fuerza de diez mil hombres para atacar á los rebeldes, y espera vencerlos. Pero nada se conseguirá si las intrigas anglo-turcas continúan sosteniendo á los malos ministros. Este es el origen del mal. Esperando una solución, el gobierno está poco menos

que desorganizado, y se hace el contrabando impunemente en grande escala.

Paris 3. — «Las noticias de Túnez, con fecha del 27 de junio, anuncian la partida de una expedición de cuarenta mil hombres enviados por el Bey contra los rebeldes.

Se ha averiguado que la insurrección de la regencia de Túnez no ha tenido nunca ramificación alguna con la rebelión de ciertas tribus árabes en la Argelia.

Paris 4. — Ha quedado oficialmente desmentida la autenticidad de los documentos diplomáticos publicados por el *Morning-Post* acerca de las negociaciones entre las tres potencias Austria, Rusia y Prusia.

Los prusianos siguen avanzando.

Se confirma de un modo fehaciente la derrota del general mexicano Doblado por las tropas francesas e imperiales; y se asegura que le han sido hechos 1.210 prisioneros, que le han ocupado 17 cañones y otros muchos pertrechos y municiones.

La situación de Monterey ha llegado á ser horrible, pues se ve asolado por el hambre á consecuencia de la carestía de los artículos mas necesarios y las contribuciones impuestas por Juárez, contribuciones que se cree no podrán ser satisfechas.

Se confirma tambien el nombramiento de matraces conferido por el emperador Maximiliano á favor de Santana, Almonte, Miramón y Marqués y aun se cree que de Megía cuya sumisión se da por indudable.

MAHON.

Llegó el jueves en el **MEJORCA** nuestro compatrio D. Rafael Saura, distinguido catedrático de la facultad de medicina en la universidad central.

Gran número de personas notables de esta población pasaron anteayer á felicitar al señor Subgobernador con motivo de ser sus días.

Concurridísimo estaba el jueves el paseo de la Miranda, donde tocó como de costumbre la música de la Princesa, sin que la hubiese en el de la Esplanada, segun en los días anteriores se decía.

La proximidad del mar llama á la gente en las noches del caloroso verano á la Miranda, donde se respira una fresca y agradable brisa, y como la concurrencia

es muy numerosa, oímos hablar de la oportunidad y hasta de la conveniencia de poner algunas sillas, particularmente en las noches en que toca la música, pues el jueves, bancos y poyos estaban muy completamente ocupados.

PROVINCIA.

(De *El Isleño* del 4.)

Leemos en varios periódicos de la corte que es probable que la exposición agrícola y de ganadería que se celebrará en 1865, serán elegidas las Baleares como punto para efectuarla.

(Del *Diario de Palma* del 5.)

En el vapor-correo de ayer llegó á esta capital el Sr. D. Pedro Mendo de Figueira, visitador general de establecimientos penales, distinguido publicista y director del periódico político *El Reino*, que ve la luz pública en la corte: viene con el objeto de girar una escrupulosa visita á los de esta provincia.

Tambien llegó en el mismo buque el Sr. D. Francisco de Paula Málats, gentil hombre de Cámara de S. M. con ejercicio, jefe de administración y comisario régio del Banco Balear, recientemente instalado en esta capital, cuyas operaciones no dudamos alcanzarán un lisonjero éxito que redundará en beneficio del comercio de estas islas. Pues del ilustrado conocimiento de los señores que tienen á su cargo la administración provisional nos prometemos los mas felices resultados.

— En la tronada acaecida en la madrugada de ayer, y de que dimos noticia, segun indicios cayó un relámpago en una casa de la calle de la Herrería alta, pues las personas que la habitan que son una infeliz viuda con cinco hijos, por el olor sulfuroso que apreciaron se levantaron y vieron en la cortina del balcón restos de haber penetrado por aquel sitio la centella, quemando al propio tiempo un guarda-ropas en donde estaba custodiada toda la pobreza de la familia, dejándole, como vulgarmente se dice, en cueros.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Día	Barom. m	Termo. centig.	Higrómetro			Solenidad media	Viento reinante.
			Máx.	Min.	Media		
8	762.3	28.5	22.2	65		10	E. flojo.

APRECIACIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL. — Sale á las 4 horas y 40 ms. — Pone á las 7 h. y 30 ms.

LUNA. — Sale á las 10 h. y 53 ms. de la M. — Se pone á las 10 h. y 11 ms. de la N.

Observaciones atmosféricas.

Palma 8 de Julio de 1864 á las 9 y 20 ms. de la mañana.

Barómetro 63°0

Temperatura exterior 27°6

Viento S.

Fuerza del viento. 1.
Estado del cielo. Despejado-tranquilo.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.

San Cirilo obispo y mártir y San Zenón soldado.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA. — Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Soledad, en la iglesia de San Francisco.

Santo de mañana.

San Cristóbal mártir y los Santos siete hermanos mártires.

ORDEN DE LA PLAZA

del 8 de julio de 1864.

Servicio para el 9.

Gefe de dia: Sr. teniente coronel comandante del regimiento infantería Princesa número 4 D. José Ithurriendi. — Parada, Princesa y Galicia. — Hospital y provisiones, Princesa. — El Teniente coronel Sargento Mayor. — Juan Perea y Jauregui.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

ENTRADAS.

De Alcudia en 5 días goleta esp. Raro, de 60 ts., pat. Bernardo Estela con 7 trip, trigo y otros efectos.

SALIDAS.

Para Argel pailebot esp. Joven Africano, de 32 ts., cap. D. Bartomé Maspoch, con 8 trip, 11 pas. y sillares.

Para id. laud esp. Africano, de 37 ts., pat. Pablo Benejam, con 6 trip, 18 pas., sillares y 2 bates.

Para Alcudia laud esp. S. Antonio, de 25 t., pat. Bartolomé Porcell con 4 trip., 2 pas. y lastre.

Para Ibiza laud esp. Josesina, de 11 t., pat. Juan Seguí con 4 trip, 106 fangas habas y otros efectos.

AVISOS OFICIALES.

Alcaldía Constitucional de Mahón.

El dia 18 de julio próximo á las doce de su mañana ante el Ayuntamiento tendrá lugar en pliegos cerrados la subasta del suministro del petróleo y demás efectos necesarios para el alumbrado público de ésta ciudad durante el año económico de 1864 á 1865 bajo el pliego de condiciones que obra en este Secretaría; advirtiéndose que en el caso de resu'tar dos ó mas proposiciones iguales, se abrirá en el acto licitación á la voz por un cu'ro de hora entre los autores de ellas solamente. Mahón 6 julio de 1864... Juan J. Sancho.

Intendencia militar de las Islas Baleares.

Debiendo procederse á contratar la adquisicion de 1.168 arrobas castellanas de aceite de oliva de 2^a clase para el alumbrado de las tropas acuarteladas y Cuerpos de guardia en este distrito, esto es, 400 arrobas correspondientes á la factoria de utensilios de Palma, 700 á la de Mahon y 68 á la de Ibiza, se convoca á una segunda públ ca licitacion, por no haber tenido efecto la primera que se intentó, la cual se celebrará simultáneamente en esta Intendencia y en las Comisarías de guerra Inspecciones de utensilios de Mahon é Ibiza el dia 16 del actual á la una de la tarde con sujecion al pliego de condiciones que rigió para la referida primera subasta, el que con el de precios límites se hallan de manifiesto en dichas dependencias.

Las proposiciones estarán formuladas con estricta sujecion al modelo que á continuacion se expresará, debiendo acompañarlas el documento de garantia que acredite haber hecho el depósito correspondiente, ó sea:

Para la factoria de Palma 1.100 Rs. vn.
Para la de Mahon 2.000.
Para la de Ibiza 170.

Para todo el distrito 3.270.
Y serán admitidas desde media hora antes de dar principio á la subasta. Palma 2 de Julio de 1864.—Manuel Bonafí.

Modelo de proposicion.

D. N. N. vecino de residente en Calle de n.º enterado del anuncio y pliego de las condiciones establecidas para la adquisicion por parte de la Administracion militar de 1.168 arrobas castellanas de aceite de 2^a clase, se compromete á entregar con entera sujecion á ellas (tantas) arrobas en la factoria de (Palma, Mahon ó Ibiza) ó (en las tres factorias del distrito) al precio de cada arroba castellana. Y para que sea válida esta proposicion acompaña adjunto el documento que acredita haber hecho el depósito correspondiente.

(Fecha y firma del proponente)

LOTERIA NACIONAL.

Administracion Principal núm. 1462
en Mahon.

PROSPECTO
del Sorteo que se ha de celebrar el dia 16 de Julio de 1864.

Constará de 12.000 billetes al precio de 600 rs., distribuyéndose 270.000 pesos en 600 premios de la manera siguiente:

Premios.	Pesos fs.
1 de	60.000
1 de	30.000
1 de	16.000
1 de	10.000
1 de	5.000
21 de 4.000	24.000
36 de 500	18.000

535 de 200	107.000
600	270.000

Los Bille's están divididos en Decimós, que se expenden á 60 reales cada uno en esta Administracion de la Renta y puntos acostumbrados.

Mahon 8 de Julio de 1864.—Domingo Orfila.

ANUNCIOS.**BANCO BALEAR.**

Los que por olvido involuntario no han recibido la circular invitacion de los Sres. Concesionario's del Banco Balear, que mediante Real autorizacion de 5 del proximo pasado, y á tenor de la ley de 28 de Enero de 1856, se establece en la capital de la Provincia, pueden si gustan acudir de nueve á una al escritorio de D. Juan Taltavull (calle de la Infanta n.º 26) donde encontrarán de manifiesto los Estatutos y Reglamento de tan importante institucion, y circulares con cartas de pedido de acciones de 2,000 rs. La suscripcion estará abierta para todos los Baleares hasta el 15 del corriente, en los puntos siguientes:

En Mallorca.

En el despacho del Presidente de la administracion provisional del Banco D. Antonio Coll.

En el de los vapores-correos.

En el de D. Matéo Ferragut.

En Menorca.

En el de D. Juan Taltavull.

En Ibiza.

En el de los Sres. Wallis y Comp.^a

Hoy y demás días consecutivos que sean necesarios, continuará la subasta de las fincas pertenecientes á la testamentaria de Medina, cuyas fincas quedan mencionadas en otros avisos anteriores, con el título de Gran Subasta.

**Á LOS RELOJEROS Y PLATEROS
Y AL PÚBLICO EN GENERAL.****AVISO INTERESANTE.**

Mr. Aley representante de la fábrica de joyería y relojería de Mr. Louis Golaz, de Ginebra, rue du Rhône 11, sucursal en Barcelona, calle Union, 18, acaba de llegar á ésta con un grande y variado surtido de relojes y joyas de todas clases lo cual se vende al pormayor y menor á precios de fábrica.

Permanecerá en esta solo cuatro dias; Oriente, plaza del Principe. Re-

cibe de 9 á 12 de la mañana y de 3 á 6 de la tarde.

ALMADRABA.

Se traspasa el privilegio de calada, y todos los enseres pertenecientes á dicha sociedad arregloadamente á las condiciones que están de manifiesto en el despacho de los Sres. Ladico hermanos y en casa de D. Juan Papelcudi.

Se admiten las proposiciones que se han en pliego cerrado hasta el dia 15 del que rige á las doce de la mañana, y siendo la postura competente se hará la adjudicacion.

Se venden por la cantidad de 1300 duros dos casas contiguas situadas esquina á las calles de Sta. Rosa y San Sebastian: dirigirse á su dueño Plaza del Príncipe 4.

Están para vender dos coches de los que hacen el servicio en la linea de Mahon á Ciudadela, y tambien once caballos con doce aparejos para los mismos y otros útiles pertenecientes á dichos caballos y carriajes.

Tratarán del ajuste con el mismo dueño ó en la casa del Roig, calle de San Roque núm. 3, quien admitirá el pago á plazos.

TEATRO.

No estando corrientes todos los útiles indispensables para ejecutar el drama nuevo de grande espectáculo:

PABLO Y VIRGINIA,
se traslada su estreno para el domingo próximo, á sin de que salga con la mayor precision.

Los Sres. que tienen tomadas localidades, y los que las tenian encargadas se les reservarán; los que gusten adquirirlas con anticipacion pueden pasar al despacho de billetes á las horas de costumbre.

CIRCO DE LOS SS. VOLSI Y DÍAZ

Gran función para la tarde de mañana domingo. — Se anunciará por carteles.

El lunes la habrá también por la noche, á petición de algunos aficionados.

Por todo lo que va sin firme — I. Hospitaler.

Director y editor responsable,
JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fibregues y Pascual,
calle Núñez n.º 21.